

完成見学会のご案内

環境の世紀21世紀にふさわしい自然素材の住まいづくり
を進めてまいりました「嬉野の家」が完成しました。
お施主様のご厚意により、完成見学会を開催させていただきます。

4月2日・3日 午前10時～午後5時

お問合せ <http://yumekikou-happy.com/>

古民家移築再生 [検索] 又は 子どもたちが喜ぶ家 [検索]



自然素材でつくった部屋で暮らす Before

「嬉野の家 リフォーム見学会」

人が住まいをつくり
住まいが人の心をつくる

（沖縄の古民家 中村家住宅）

人間が家をつくるが
住まいは人間をつくる

（イギリス元首相

チャーチル）



おかげさまで

「サガ電子工業(株) 新工場」

詳細は裏面に

★ 2015年 第10回民家再生奨励賞 大賞 ★ 2013年 佐賀の家賞

★ 第10回木の建築賞 ★ 第17回佐賀市景観賞 をいただきました。

自然素材で囲まれた数少ないリフォームの見学会です。

- できれば自然素材の家にリフォームしたい方。
- 子どもたちに優しい住まいづくりを実感されたい方。
- 大がかりなリフォームはできないけれど、ダイニング・キッチンだけでもと思われている方。
- まだまだ先のことだけれども、いつかリフォームする時のために、見ておきたい方。
- どこの住宅展示場も同じつくりで、いまいち納得できない方。
- 既製品でない、手造りの「こちよい家」で暮らしたいと思っている方。

あの時、あのチラシの見学会を見ておけば良かったと、
後悔する前に（実際、そのような方がいらっしゃって、残念がっていましたから…）

この機会を是非お見逃しなく！！

小さなリフォーム工事もお気軽にご相談下さい！

私たち夢木香は、主に古民家の再生を手がけて来ていますが、最近、部分的なリフォームのご依頼やお問い合わせがあります。私たち夢木香は築100年を超える民家のリフォームを数多く手がけて培った経験と実績を活かし、これらのご要望に真摯にお答えしたいと思っております。「小さな工事だけれども、どこに相談したら良いのかな？」とお悩みの方も私たち夢木香にご相談していただければ幸いです。

古民家に学ぶこと

夢木香の住まいづくり

夢木香は自然素材にこだわり施工します。素材は身近にありますが、施工するためには職人の技術が必要です。木や竹や土や紙や藁を、大工、左官、瓦、建具、畳職人たちが力を合わせ仕上げてゆきます。古民家の再生を手がけることにより、昔の職人たちと会話ができます。力強さと優美さを兼ねそなえた丸太の木組み、落ちついた風合いのいぶし瓦、漆喰の美しさなど、いたるところに昔の職人の心意気が感じられます。その技術を伝承し、次世代に伝えてゆくことが大切だと感じます。古民家の再生に学び、その技術と思想を、新築やリフォームにいかしてゆくことが、私たちのつとめだと考えます。

本当のエコ住宅とは

近年、エコ住宅をうたいもんくに、高気密高断熱が盛んにとなえられています。通気を遮断し、吸湿性のないビニールクロスの家が多く見受けられます。結露が発生しやすく、カビの原因をつくり、カビがダニを呼び、ダニの死骸がアレルギーを誘発します。それを避けるためには、エアコンや換気扇あるいは除湿機や加湿器や空気清浄機が必要です。つまり、設備機器を効率よく使うための工法です。設備機器がなかった時代につくられた古民家には、機械を使わない工夫があります。呼吸する自然素材がふんだんにつかれ、梅雨や夏の暑さをしのぐ知恵があります。寒さに対して、適度な気密と断熱をとれば、暮らしやすい住まいになります。本当のエコとは設備機器をできるだけ使わない住まいだと考えます。

ゆめ き こう
有限会社 夢木香

心と体の健康を育む住まいづくり

<http://yumekikou-happy.com> E-mail:yumekikou@globe.ocn.ne.jp

〒849-1315 佐賀県鹿島市大字三河内甲2847 ☎ 0120-835-832 TEL:0954-69-8333 FAX:0954-69-8334

酒蔵など4棟を
環境に配慮した社屋、工場として再生



人間が家をつくる —自然な環境の中で 仕事がしたい

小柳社長は、当時の工場がまだ在宅地にあったことと、建物や設備が古くなっていたため、何度か建て替えや移転を考えたが、決断までにはいたらなかつた。

小柳社長は42歳のときに(2008年)「一かんがみつかり、残りの人生はちよとアコントテンポをゆるめた生き方をしていい」という考え方をした。それがストレス社会なので、ほっとする場所が必要です。1日の3分の1は仕事をすから、エアコンでキンキンに冷えて寒い思いをしたり、カラカラに乾いた熱風のなかで仕事をするのではなく、なるべく自然な環境の仕事場ができるいかと考えた結果になりました。さらに「酒蔵」に入れてもらったことがあります。ひどく快適で、古い床板もまでてきて、ここでアンテナの組み立てができるたら幸せただろうなと思ったことがあります」と話してくださいました。

そして2011年3月の東日本大震災と原発事故によって始まった「節電」に直面し、あらためてエネルギーの使い方を考えるようになつたとのこと。2ヶ月後、またま知人に紹介された「民家を改装再生した宿舎に入り『これだ!』と直感され、さっそくホームページで検索して、「夢木香が日本にとまる」一日散策で事務所を訪ね、こういうことがしたいんだと話をされると、ちょうど再利用を望んでいる施設があつて、すぐに見に行くことに。武雄市の築100年を超える2棟の酒蔵でした。西有田町の築80年の米蔵と納屋を見つめました。「古さについては、こととん古かったので心配を抱いていましたね」。できる限りの感覚はなかつたんですね。その年の1月には契約12月には蔵の解体工事が始まつた。

● 省エネ・省資源を実現
藏造りの景観を実現

循環型社会に取り組む会社として取り上げられるなど、知名度もあがりました。次世代に残すために松尾は今回の再生をあらためて振り返る。「伝統的な日本の建築は、つくる時にほんと人が人力です。解体する時にも、工ネルギーはそれほどいらないんです。今回はさらに、ほんと廃棄物が出来ません」とした。出たとしても土に還ります。しかし、省エネの機器は、つくる時にますますエネルギーが必要です。住宅も省エネといいますが、ゼロにはなかなかなりません。最終的に廃棄する時にもエネルギーを使います。昔の人の知恵というのではなく、素晴らしい、そして環境にもいい。これからも、このような建物を壊さずに残していくのが、この最後に小柳社長に、再生を実現して約3年を経た今の思いを聞いた。「ものづくりの基礎にあるのは職人の技だと思いつきます。多くの人びとの手によってここができます。職人がいなくなってしまってここがなくなってしまいます。ぜひとも次の世代に残していくからです」

強度が出来ます。使わなかつたのは木材の悪くなつたものくらい。それも冬場に暖をとるための燃料として使いました。

にはぐつと冷え込むように大幅な室温変化がありました。それに比べて上級朝20°Cだったたら夕方までずっと20°Cです」。小柳社長は上壁の調温効果も重

言つて、車で1時間かけて通勤しているひともいるそうです。テレビや新聞でも循環型社会に取り組む公社として取り上げられるなど、知名度もあがりました。

